
 

证券代码：301526                                   证券简称：国际复材 

重庆国际复合材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-005 

投资者关系活动 

类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□业绩说明会 

□路演活动 

□其他  (请文字说明其他活动内容)  

参与单位名称及 

人员姓名 
国泰君安证券股份有限公司：杨冬庭 

时间 2024 年 5月 17日 11:00-12:00 

地点 公司会议室（腾讯会议） 

上市公司接待人 

员姓名 

副总经理、董事会秘书、财务总监：黄敦霞 

运营改善部负责人：陈孝波 

董事会办公室：谢瑞、雷娅玲 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、董事会办公室介绍公司基本情况，具体如下： 

公司成立于 1991年，是一家以研发、生产、销售玻璃纤维

及制品为核心业务的高新技术企业。玻璃纤维作为复合材料的

增强材料，具有轻质、高强、耐久、绿色环保等特点，广泛运

用于风电叶片、汽车及轨道交通、电子电器、航空航天等重要

领域。 

经过 30多年的砥砺奋进，公司现已在国内外多个国家和地

区建有生产基地，玻纤纱年产能达 121万吨（重庆地区超 100

万吨），玻纤布年产能达到 2亿米，居全球前三。在清洁能

源、5G通讯、节能减排等核心领域居于全球领先地位。 

二、现场交流环节主要内容如下： 

近期机构调研中公司回答过的问题，本次活动披露文件中

未做重复介绍。 



 

1.公司怎么看行业的本轮提价，市场接受度如何？ 

自调价通知发布以来，除了已签订长期合同及公司的战略客

户之外，其他合同都在陆续执行新的价格，市场也在逐步接受本

次调价结果。 

2.成本端，公司新建生产线的竞争优势如何？ 

成本方面，公司新建生产线与行业标杆基本持平，部分指标

已达到行业领先水平，但公司仍存在一些老旧生产线尚待改善，

对整体成本存在一定影响。当前，公司主要聚焦于老旧生产线的

升级改造，以推动成本的持续改善，不断提升公司综合竞争力。 

3.本轮玻纤周期与之前不同，上行周期格外长，公司如何看

待本轮下行周期，是否还会延长？ 

从玻璃纤维行业的整体发展趋势看，玻纤长期保持良好的增

长趋势，并通过玻纤性能的不断改善，其应用领域仍在不断扩展，

各生产厂商在需求的刺激下，不断的扩大产能规模，以致供过于

求，市场供需失衡，形成当前的下行局面。但从下游需求看，热

塑、电子、风电相关领域增长势头良好，热塑短切、合股纱同比

均实现较大幅度的需求增长，汽车、光伏、节能门窗等新兴领域，

也在持续探索未来更大的发展空间。相信在相关政策的驱动下，

在行业各大玻纤企业的共同努力下，本轮下行周期也会尽快结

束，并将迎来新一轮的发展机遇。 

 

在本次接待过程中，公司接待人员与来访人员进行了充分

的沟通与交流，严格遵守相关制度，没有出现重大信息泄露现

象。 

附件清单(如有) 无 

日期 2024 年 5月 17日 

 

 


